



öffentlich  nicht öffentlich

Düsseldorf, 21.10.2022

An  
Ratsherrn Jörk Cardeneo  
Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaftsförderung,  
internationale und regionale Zusammenarbeit

**Antrag der SPD-Ratsfraktion  
zur Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung,  
internationale und regionale Zusammenarbeit am 25.10.2022**

**Betrifft:**

Haushaltsbegleitantrag der SPD-Ratsfraktion: BgA China Kompetenzzentrum

Sehr geehrter Herr Cardeneo,

die SPD-Ratsfraktion bittet Sie, diesen Haushaltsbegleitantrag zum Haushaltsplan-Entwurf auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, internationale und regionale Zusammenarbeit am 25.10.2022 zu nehmen und zur Abstimmung zu bringen.

**Antrag:**

**Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, internationale und regionale Zusammenarbeit (AWIR) beauftragt die Verwaltung in einer der nächsten Sitzungen über die (zukünftige) Arbeit des China Kompetenzzentrums zu berichten.**

**Der AWIR beauftragt die Verwaltung gemeinsam mit der IHK Düsseldorf und der Messe Düsseldorf zu prüfen, inwiefern die Arbeit des China Kompetenzzentrums auf weitere aufstrebende asiatische Volkswirtschaften ausgeweitet und somit zu einem Kompetenzzentrum Asien transformiert werden kann. Der AWIR ist über das Prüfergebnis zu informieren.**

**Begründung:**

Das China Kompetenzzentrum wird von der Landeshauptstadt Düsseldorf gemeinsam mit der IHK und der Messe Düsseldorf betrieben. Es dient der Akquisition neuer Firmen und Institutionen sowie der Betreuung und Förderung der bereits in Düsseldorf angesiedelten chinesischen Firmen. Zu den Akquisitions- und Betreuungsmaßnahmen

des China Kompetenzzentrums gehören Werbeaktivitäten für den Wirtschaftsstandort Düsseldorf wie z.B. Präsentationen, PR- und Informationsveranstaltungen, Messebeteiligungen, Medienarbeit, Anzeigen etc. sowie auch die Förderung und Beratung von Firmen und Projekten.

Vor dem Hintergrund der weltpolitischen Ereignisse und auch den jüngsten Prognosen über die zukünftige Wirtschaftskraft Chinas ist eine breitere Ausrichtung des Kompetenzzentrums auf andere asiatische Volkswirtschaften für die Zukunftsfähigkeit des Wirtschaftsstandortes Düsseldorf von hoher Bedeutung. Mit der Öffnung des Kompetenzzentrums zu weiteren asiatischen Räumen soll Rechnung getragen werden, dass erstmals seit 1990 die chinesische Wirtschaft langsamer wächst als andere im ostasiatischen-pazifischen Wirtschaftsraum, wie beispielsweise Vietnam, die Philippinen oder Malaysia.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Kühbacher

Sabrina Proschmann